

El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7002

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

AGENDA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id. — PROVINCIAS, tres meses, 10 id. — EXTRANJERO, tres meses, 12 id. — Suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Redacción, Mayor, 24.

SABADO 29 NOVIEMBRE 1884.

CONDICIONES.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. — La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal. — No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales. ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

ECOS DE MADRID.

—O—

28 de Noviembre de 1884.

Precisamente una de aquellas tardes de la semana pasada en que los dioses se contentaron á pasar bajo sus rayos para hallar el calor que falta al cuerpo en esta época del año, resolví meterme en mi casa, abrigarme bien y leer algún libro de ciencia.

No me pregunte nadie porqué tomé esta medida. ¿Hay ó no libertad? —Que nó? De veras? Pues es que la Constitución es letra muerta? Vivimos al amparo de la ley y cada ciudadano es dueño de hacer lo que mejor le cuadre, sin perjuicio á tercero. Así es que en uso de este derecho, en vez de tomar el sol me metí en mi casa y allí pasé la tarde leyendo y meditando.

La casualidad puso en mis manos un libro muy notable: la *Geografía de Reclus*, uno de cuyos tomos está completamente consagrado á la Europa Meridional. Pero no aconsejo á nadie que me imite. El Sr. Reclus, un gran sabio, es quizás el primer geógrafo del mundo, lo que sabe lo ha estudiado con conciencia; pero en su obra hay un solemne disparate.

Yo lo lei y me puse de mal humor. Pues no se atreve á afirmar en serio lo que Alejandro Dumas dijo en broma? Lo repetiré para que se escandalicen mis lectores como yo me escandalicé.

El Sr. de Reclus sostiene que el África empieza en los Pirineos. ¿Puede darse mayor atrocidad?

Como los periódicos han referido los sucesos que hasta con cromos han ilustrado la semana pasada, haré caso omiso de cuanto he leído y me he contado; y esto me viene de perlas, porque apenas leí la afirmación antes citada, me he puesto á estudiar detenidamente el asunto para poder demostrar, que donde empieza el África es en África. Si lo voy á decir me apresuraré á comunicarlo á mis lectores, quien sabe Dios que me lo agradecerán.

Yo, tanto, y para no faltar á mi deber de cronista, referiré lo que ha pasado casi sin ser visto.

Como se nos ha entrado de repente por muchas personas han comentado que ya era de todo punto necesario poner la capa.

Como que la tenían se la han puesto; como que carecían de esta prenda la han adquirido y unos y otros salieron por las noches en la creencia de que iban calentitos á su casa.

Como el hombre propone y los que no tienen capa ni dinero y quieren andar abrigados, disponen. Varias personas encapotadas volvieron á sus hogares titiritando.

—Alto ahí.

—Que es eso?

—Venga la capa.

—Es que...

—Silencio ó lo estrangulo.

—No se enfurezca V., ahí va la prenda.

Otros más reservados y prácticos, la tomaban sin pedirla.

Y que remedio! No se puede estar en todas partes.

Aquí en Madrid como se vé hay muchos á la capa.

Los teatros están también de capa caída.

—¿Pero donde se mete el público? dicen los empresarios.

Es muy sencillo, la felicidad nos sonríe, nos entendemos y bailamos solos. ¿Para que buscar diversiones fuera de casa?

¿Queremos dramas? Pues hasta el aguador si se detiene un poco después de vaciar la cuba, con solo que nos refiera sus impresiones, nos hace prorrumpir en lágrimas como si fuera un calvo con C mayúscula.

¿Queremos comedia? El mismo aguador nos la proporciona con las observaciones que le inspira lo que acaba de contar.

¿Queremos sainete? Pues con esperar... á que venga el proveedor de agua no ha de faltarnos fin de fiesta.

En una palabra, el teatro se ha interiorizado; á los empresarios no les agrada... pero á los espectadores tampoco.

Solo el Teatro Real es el que ha vuelto á las noches de su antiguo apogeo. Nuevo empresario, nuevo director, nuevos precios y baratos, nuevas abonadas y bonitas. Aquello es otra cosa! Esperemos, cuando esto se ha arreglado, todo lo demás se arreglará.

En el Parque Zoológico de Madrid, han sido robadas muchas galinas.

Algun zoólogo estudioso y gastrónomo, debe ser el autor de la fechoría.

Con este motivo cacarea només aquel departamento municipal.

Los militares son los niños mimados de la fortuna. No solo los miran con buenos ojos las bellas, y no solo se atiende á que su alimentación sea sana y barata.

También, si se realiza el pensamiento de un distinguido general, van á ver convertido al usurero que ántes los devoraba con una mano generosa que los sacara de sus apuros, mediante un módico interés.

Con efecto se proyecta la creación de una caja de préstamos con fondos de la de redención y enganche.

Si el pensamiento cuaja podrá decir los que se escapan de las aceras las uñas del tanto por ciento:

—Esa caja redime, pero no engancha.

Hay casos sospechosos en Toledo.

—Ya lo sabes muger, este año no compramos mazapan, ni lo regalamos á los amigos, decía ayer un hombre económico; tendría que ver, regalar una anguila y que resultara un microbio.

Nada, nada, nos abstendremos de regalar!

La Bolsa ha subido. A muchos no les ha cogido de sorpresa: era de esperar.

Se han verificado algunos robos en casas particulares mientras sus dueños estaban fuera.

Está demostrado que no conviene salir de casa.

Por desdicha el vitriolo ha sido traducido al español. Me explicaré.

Una joven abandonada por su amante le esperó en la calle de Fuencarral y le arrojó el vitriolo que contenía un frasco. La víctima sufrió algunas quemaduras y la traductora de esta mala costumbre francesa fué detenida.

Ya dice la zarzuela que no se debe jugar con fuego.

Hasta el domingo próximo no se inaugurará la Exposición literaria y artística.

Uno que oía ayer dar la noticia, reunióse con los que hablaban:

—Dicen Vdes. que aun no ha empezado la Exposición?

—Si señor y es verdad, le contestará.

—Vean Vdes. lo que son las cosas: yo creía que ya habia concluido.

JULIO NOMBELA.

Noticias generales.

Parece que en Paris se está aplicando un nuevo sistema privilegiado de unificación de la hora, por M. Bueninck. Hay ya establecidos cuatro reguladores que hacen marchar 58 cuadrantes eléctricos. El sistema es muy sencillo, y se compone de una platina de cobre sobre la cual están fijados un puente en forma de Z y un electro-iman cuya armadura oscila bajo la acción de una corriente interrumpida, á intervalos regulares, alrededor de su eje longitudinal, terminado por dos puntas que son respectivamente recibidas por la platina y por el puente. A esta armadura vá unida una palanca que lleva un trinquete obrando á cada oscilación de la armadura, sobre una rueda

provista de 60 dientes con la cual se mantiene el contacto por medio de un resorte; cuando circula la corriente, una leva de la palanca se mete entre dos dientes é impide que pase más de un diente; otro trinquete impide que la rueda vuelva atrás.

En los centros oficiales se recibió ayer un telegrama del capitán general de Cuba, anunciando que la policía inglesa ha detenido en Kingston al cabecilla filibustero Bonachea y á varios de sus secuaces, que equipados y armados se disponían á embarcarse para Cuba.

Bonachea es uno de los que se fugaron recientemente, en unión de Maceo, de Baleares.

PREPARATIVOS DE LA ESCUADRA CHINA.

Un despacho de Sanghai que acaba de recibir la agencia Havas dá la importante noticia de que los cruceros de vapor armados por cuenta de China y tripulados en parte por europeos, se disponen para hacerse á la vela dentro de dos dias con rumbo desconocido.

Varios súbditos alemanes, reclutados por el gobierno del Celeste Imperio para servir de oficiales, se han embarcado ya en dichos buques.

Han sido vistos en alta mar otros tres barcos chinos navegando con rumbo al Sur, creyéndose que se dirigen al arsenal de Fu Tchu y á la Isla Formosa.

La presencia de estos buques inspira alguna inquietud, pues si bien no es de creer que ninguno de ellos se atreva á hacer frente á ningún barco de la escuadra francesa que bloquee la isla Formosa, pueden causar perjuicios al comercio marítimo de Francia en el mar de China.

Se opina generalmente, sin embargo, que dichos buques no tienen misión que burlar el bloqueo de la isla Formosa para desembarcar en ella refuerzos y pertrechos de guerra.

Una persona muy conocida por sus ideas conservadoras, ha dirigido á *El Dia* la siguiente carta:

Madrid 24 Noviembre 1884.
Muy señor mío: Los escandalosos actos y abusos que la capital de España ha presenciado indignada con motivo de la cuestión estudiantil, y que Europa entera habrá calificado, no deben pasar á la historia de los hechos sin ser juzgados.

Al efecto, me atrevo á suplicarle y á toda la prensa de Madrid, se sirva abrir una suscripción, á fin de que tanto los padres de los estudiantes de Madrid ó forasteros, batidos á manera de animales dañinos, como los que no siéndolo crean hollada la seguri-